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UDINE. «Prima di pensare
ad altre iniziative, come la
BiennaledelleideeaTrieste,è
opportunofermarsieprogram-
mare insieme», perché «una
fiera come Innovaction non si
cancellaconunapostainbilan-
cio».Lecategoriefriulaneboc-
ciano la decisione della giunta
regionale di tagliare dalla Fi-
nanziaria2009 la fieraudinese
dedicata all’innovazione. Ed è
polemica il giorno dopo la di-
scussione in commissione in
consiglio regionale, che ha
messoinevidenza il taglio a fa-
vore della Biennale delle idee
aTrieste.MaquellodiInnovac-
tionnonèl’unicobracciodifer-
roincorsoinRegione,c’èinfat-
tianchelaquestionedellapre-
sidenza della Fondazione
Crup. Anche in questo caso so-
no le categorie economiche
friulaneafarsisentire:«Udine
può rivendicare la presidenza
della Fondazione Crup». E il
presidente della Provincia di
Udine,il leghistaPietroFonta-
nini, è sulla stessa linea.

Polemica sulla Biennale delle idee. Categorie e istituzioni friulane invitano la Regione a rivedere le scelte

Innovaction a Trieste, Udine si ribella
Nuovo braccio di ferro anche per le nomine alla Fondazione Crup
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UDINE.«Primadipensareadaltreiniziative,
comela BiennaledelleideeaTrieste,èopportu-
no fermarsi e programmare insieme», perché
«unaFieracomeInnovactionnonsicancellacon
unapostainbilancio».Lecategoriefriulaneboc-
cianoladecisionedellagiuntaregionaleditaglia-
redallaFinanziaria2009lafieraudinesededica-
ta all’innovazione. Ed è polemica il giorno dopo
ladiscussioneincommissioneinconsiglioregio-
nale, che ha messo in evidenza il taglio a favore
della Biennale delle idee a Trieste.

Innovaction«ènataaUdine,città dell’innova-
zione, per volontà delle imprese, dell’università
e del territorio», ha detto ieri il presidente della
CameradicommerciodiUdineGiovanniDaPoz-
zo,assiemeairappresentantidellecategorieeal
presidente della Provincia di Udine Pietro Fon-
tanini.«È legittimoche la Regione decida nuove
strategie», ha aggiunto Da Pozzo; ed «è assodato
che occorrano sinergie con Trieste, centro ne-
vralgico per la ricerca, capisco pure che ci siano
problemidi bilancio. Tuttavia -ha concluso-pri-
madipensareadaltreiniziativeèopportunofer-
marsi e programmare insieme».

Ma anche il sindaco di Udine Furio Honsell e
ilpresidentedellaProvinciadiUdinePietroFon-
tanini sostengono Da Pozzo. E cosí l’ex rettore e
primo cittadino di centro-sinistra del capoluogo
e il presidente leghista si sono uniti in un coro
bipartisan: «È uno scippo in piena regola – han-
no attaccato – e non possiamo accettarlo». Hon-
sell intende contattare i vertici di Udine e Gori-
zia fiera, mentre Fontanini telefonerà a Tondo
per capire cosa sta succedendo.

«Avevamo deciso di fermare per un anno la
manifestazioneunpo’perlimitarele speseinun
momentononfacileperl’economia–spiegaFon-
tanini -, un po’ perché volevamo rilanciare Inno-
vaction con una nuova veste e una cadenza bien-
nale perché non si può certo pensare di essere
innovativiognicinqueminuti».Eccoperchél’an-
nunciodellaBiennaledelleideeaTriestehacol-

to di sorpresa, fa-
cendolo sobbalza-
re, anche Fontani-
ni. «Sono rimasto
senza parole – am-
mette -, ogni volta
che interviene l’as-
sessore Rosolen ci
sono novità di cui
nessuno era a cono-
scenza. È una sor-
presa continua».

Ma questa sorpresa non è piaciuta. «Nemmeno
per sogno – conclude – prendiamo atto della vo-
lontàditrasferirelafieraaTrieste,maèunacosa
chenonvabene,èunoscipposulqualechiedere-
mochiarimentiancheaTondo».Preoccupatoan-
che il sindaco Honsell: «Sono stato uno dei piú
strenui difensori della manifestazione già quan-
do si parlava soltanto di modificarla facendola
diventare biennale perché cambiare un’iniziati-
vadigrandesuccessoconl’obiettivodimigliorar-
la va bene, ma stravolgerla senza motivo mi sem-

braassurdo.Ionelmiocomunecercodifareinno-
vazione ogni cinque minuti figuriamoci cosa si
puòfareinunanno.Adessopoiveniamoascopri-
re che non soltanto la fiera sarà biennale, ma di
fattociverràsfilatadaTrieste.Èunacosachemi
lascia molto perplesso e anche preoccupato an-
che perché stiamo parlando di un’iniziativa in
gradodiattrarremigliaiadigiovaniedipromuo-
verealmegliol’immaginedelFriuliVeneziaGiu-
lia. Chiederò al più presto un chiarimento forte
al presidente e al direttore della fiera». Critico
pure il rettore dell’ateneo friulano, Cristiana
Compagno: «InnovAction era già, di fatto, anche
una fiera internazionale delle idee. Basti pensa-
re in particolare alla Square of ideas, la Piazza
delleidee, luogoelettivodi incontrodi talenti,di
ideeeprogettiimprenditorialietecnologiciinno-
vativi.Se lerisorsesono scarse –sottolinea il ret-
tore -, credo che non possano essere distribuite
in modo da non valorizzare o utilizzare quanto
già faticosamente costruito con Innovaction, che
era organizzata con l’apporto ed entro una com-
plessa regia unitaria tra le università regionali, i
parchi scientifici e le associazioni delle catego-
rie economiche tutte». (p.mo. e c.r.)

Categorie e istituzioni del capoluogo friulano chiedono il dietrofront alla giunta
Anche il leghista Fontanini contesta la giunta Tondo: decisioni da prendere insieme

Fondi Innovaction a Trieste, Udine si ribella
Appello di Comune, Provincia, Camera di commercio e ateneo: scippo ingiusto

Visitatori agli stand di Innovaction 2008
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Il sindaco Honsell:
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chiederò chiarimenti»
Il rettore Compagno:

«Era già diventata
internazionale»
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Il sindaco di
Udine, Furio
Honsell

TRIESTE.Innovaction,«oquelchesarà»,deveaspettareil
2010. Sulla carta non esiste ancora, ma la giunta ribadisce le
promesse: sarà il vicepresidente Ciriani ad occuparsi della
fieradell’innovazione. Nell’articolo della Finanziaria appro-
vato mercoledì in commissione non c’è alcun riferimento a
Innovaction:siparlainvecedellanuova«Biennaledelle idee
diTrieste».Inaula,però,unemendamentodellagiuntarimet-
terà tutto a posto: lo ha confermato ieri l’assessore Alessia
Rosolen. «Due manifestazioni annuali - ha spiegato - come
InnovactioneFestsitrasformanoinbiennalichesisvolgeran-
noadannialterni.Cercheròdiscriverlonelmiglioredeimodi
- assicura - nell’emendamento. E assicuro che è così che an-
drà.L’unicacosachemisentodidire -continua-èchequesto
èun’allarmeingiustificato. Forsela cosa che ha allarmatoun
po’ è stato Asquini...», dice l’assessore. Ma perchè, viene da
chiedersi, c’è stato bisogno dell’emendamento? Se «tutto era
stato deciso», perchè non è stato scritto? Nero su bianco, per
ora, ci sono solo «2 milioni e 250 mila euro da spalmare sul
triennio 2009-2011» per la fiera di Trieste. Insomma, i dubbi
sulla vicenda non mancano. Tanto che il presidente della Ca-
meradiCommercioDaPozzoharitenutodiconvocare,lettoil
giornale, una conferenza stampa. E che il segretario della
Lega Fontanini sostiene che «gli accordi erano diversi» e an-
cora che «nessuno in maggioranza aveva parlato di alternan-
za o di far partire quest’alternanza da Trieste». Ad occuparsi
di Innovaction, «o quel che sarà», precisa la Rosolen, perchè
non èancora chiaro,sarà ilvicepresidente Luca Ciriani.«Og-
ginonc’ènulladiscritto-continualaRosolen-perchèfortuna-
tamente per lui, Ciriani ha un anno di tempo per pensarci».

UDINE.«ErailSalonedella Conoscenza,delle Ideeedell’In-
novazione al servizio delle imprese e faceva di Udine la città
dell’Innovazione, grazieal suo tessuto produttivo giovane, dina-
mico, ben orientato all’export che veniva a coniugarsi con Trie-
ste città all’insegna della scienza, Pordenone dell’industria e
Goriziadell’integrazione».GianfrancoMorettoneMauroTrava-
nut,capogruppoevicecapogruppodelPdinconsiglioregionale,
commentano così la cancellazione dalla Finanziaria 2009 dei
fondi per “Innovaction”, a vantaggio della triestina “Biennale
internazionaledelleidee”.«Peccatochedituttalamaggioranza
friulanachesiedenell’AuladiPiazzaOberdan,senesiaaccorto
soltantoAsquini.Nonhabattutouncolponemmenoilpresiden-
te Tondo che vede così soffiare al suo Friuli un’opportunità di
grande portata», precisano i due consiglieri del Pd. «Innovac-
tionera lo strumento che la maggioranza di Intesa Democratica
aveva adottato per la diffusione della cultura dell’innovazione
inFriuliVeneziaGiulia,inmododastimolarenonsololeimpre-
semaanchetutte le altreorganizzazionie lepubbliche ammini-
strazioni ad impegnarsi a innovare», sostengono.

«Oral’AssessoreRosolenhaavutolasplendidaideadidimez-
zarla spostando su Trieste una parte di quella esperienza. Chis-
sà se la nuova iniziativa - si chiedono Moretton e Travanut -
saprà accentrare su di sé gli interessi nazionali che aveva cattu-
rato la manifestazione udinese. Noi abbiamo già iniziato la no-
stra battaglia in Commissione Bilancio, concludono i due espo-
nenti del Partito Democratico, speriamo che in Aula ad affian-
carci ci sia, oltre ad Asquini, anche qualche altro collega che
probabilmenteduranteilavoridiCommissionesieraassopito».

L’ASSESSORE ROSOLEN
fff

La giunta conferma i tagli:
si dovrà aspettare il 2010

IL CENTRO-SINISTRA

Il Pd: così si penalizza il Friuli
nella Cdl nessuno dice nulla


